

BAB V PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan penelitian yang dilakukan oleh peneliti, maka dapat diambil beberapa kesimpulan sebagai berikut :

1. Proses pemberdayaan kesejahteraan ekonomi masyarakat penyandang disabilitas melalui Komunitas Sahabat Difabel Jepara melalui beberapa tahapan, yaitu : *Pertama*, tahapan persiapan, yaitu tahapan persiapan dan tahapan di lapangan. *Kedua*, tahapan pengkajian. Pada tahapan ini Komunitas Sadifa melakukan identifikasi masalah terhadap anggota sasaran guna menemukan solusi apa yang cocok untuk mereka. *Ketiga*, tahapan perencanaan. Pada tahapan ini semua rencana di bahas tuntas guna mengetahui apa saja yang diperlukan dalam melaksanakan rencana pemberdayaan, serta untuk mengantisipasi kendala dan mencari solusi atau kendala yang nanti akan terjadi. *Keempat*, tahapan pelaksanaan program yaitu pelatihan, keterampilan dan praktik. *Kelima*, tahapan evaluasi.
2. Manfaat atau hasil yang dicapai dari pemberdayaan kesejahteraan ekonomi masyarakat penyandang disabilitas melalui Komunitas Sahabat Difabel Jepara : Kegiatan pemberdayaan ini menambah dan meningkatkan pendapatan anggota disabilitas ketika produknya diminati konsumen, Meningkatkan pemahaman tentang jenis keterampilan, Pelatihan dan pemberdayaan membangun kepercayaan diri dan memungkinkan anggota untuk bersosialisasi dengan komunitas atau masyarakat lain, Dengan memungkinkan individu untuk mandiri dari pendapatan yang diperoleh mereka dapat secara mandiri membeli kebutuhan mereka memenuhi kebutuhan sehari-hari.

Disimpulkan bahwa hasil penelitian ini sudah berlangsung sesuai dengan proses yang dilakukan Komunitas Sadifa Jepara tetapi memang dalam pelaksanaannya terdapat persoalan-persoalan dan kelemahan yang perlu dibenani seperti :

1. Belum mempunyai website
Alasan Komunitas Sadifa ini belum mempunyai website dikarenakan harga jasa pembuatan website ini mahal.
2. Belum mempunyai staf admin khusus untuk pemasaran produk

Dikarenakan kesibukan para anggota maka di Komunitas Sadifa ini belum mempunyai admin khusus.

3. Dana
Pendanaan, ketika ada sedikit atau tidak ada donatur, kendalanya adalah pendanaan. Karena dana tersebut diperlukan untuk membeli peralatan atau perlengkapan yang kurang.
4. Komunikasi
Komunikasi merupakan salah satu kendala di awal pelaksana, karena komunikasi diperlukan selama program sedang dilaksanakan.

B. Saran-saran

Untuk lebih meningkatkan efektifitas program pemberdayaan kesejahteraan ekonomi masyarakat penyandang disabilitas melalui Komunitas Sahabat Difabel Jepara dalam persoalan-persoalan dan kelemahan dalam proses dan pelaksanaan pemberdayaan yang harus dibenahi seperti berikut :

1. Saran penulis untuk pembuatan dan penggunaan website di Lembaga Komunitas Sahabat Difabel Jepara ini adalah langkah positif, Karena website sendiri adalah media promosi yang paling efektif dan efisien, di era digital ini website menjadi sangat penting dimiliki oleh para pelaku bisnis terutama dalam pemasaran *online*. Tujuannya agar bisnis yang dikelola dapat terus berkembang, maka saran dari penulis pembuatan website ini harus dijalankan dengan sungguh-sungguh karena supaya produk dikomunitas Sadifa ini tidak tertinggal dengan adanya kemajuan teknologi yang semakin canggih, walaupun harga jasa pembuatan website ini mahal tetapi pasti akan ada timbal balik yang lebih baik karena manfaat website juga banyak seperti : memperluas jaringan, menghemat waktu dan pengeluaran dan lain-lain.
2. Saran penulis untuk Komunitas Sadifa yang belum mempunyai staf admin khusus, staf admin khusus ini berperan penting dalam sebuah perusahaan keberadaannya sangat dibutuhkan untuk menjalankan kegiatan operasional seperti kegiatan surat menyurat, menyusun dan memasukkan data, pencatatan, pembukuan, mengatur agenda, dan lain-lain. Menurut penulis perekrutan staf admin di Komunitas Sadifa penting sekali karena dengan adanya staf admin maka ada yang mengurus dan mengorganisasi semua pekerjaan administrasi atau tata usaha

perusahaan, dengan adanya staf admin maka memastikan semua proses berjalan dengan lancar sesuai rencana dan para anggota bisa lebih fokus ke produksi barang-barang ketrampilan.

3. Saran penulis untuk tidak adanya donatur tetap ini adalah dengan cara mencari donatur jadi saran penulis dari tim Sadifa harus bisa membuat surat pengajuan proposal permohonan bantuan dana yang nantinya disebar ke perusahaan-perusahaan atau pemerintahan, juga sering-sering membuat brosur tentang donasi yang nantinya bisa di sebar ke aplikasi Facebook ataupun grup WhatsApp.
4. Saran yang diberikan penulis ini adalah masalah komunikasi antar anggota dan *tutor* di karenakan mereka memiliki kekurangan mendengar ini menyebabkan mereka berbicara pun mereka tidak bisa, oleh karena itu para relawan atau *tutor* diwajibkan mengetahui dan mempelajari bahasa-bahasa yang diperlukan dalam mengajarkan keterampilan. Hal ini dilakukan untuk kelancaran dan kesuksesan dalam mengajarkan keterampilan kepada anggota-anggota disabilitas khususnya tuna rungu-tuna wicara.

C. Penutup

Puji syukur kepada Allah SWT yang telah memberikan rahmat, taufik dan hidayah-Nya sehingga peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini. Harapan penulis yakni semoga penulisan ini mendatangkan manfaat bagi pembaca. Peneliti juga menyadari bahwa skripsi ini masih banyak kekurangan. Maka dari itu, kritik dan saran yang membangun sangat penulis butuhkan demi kesempurnaan skripsi ini. Peneliti mengucapkan terima ksdih kepada semua pihak yang telah membantu terselesainnya skripsi ini, dan semoga Allah SWT senantiasa memberikan rahmat, taufiq serta hidayah-Nya kepada kita semua. Amin ya robbal 'alamin.